
 

 

全体会講演 水田わさびさん 子育ては元気のおもちゃ箱   

仕事していたので，一人目の時は学童保育にと思ってたが，入

れなかった． 
実は私にとって学童保育ってあ

こがれ． 
仕事の性格上，19時以降遅くま

でかかることがあり，遠い親戚

を頼って預けたりしていたが，

毎日というわけにはいかない． 
優れたサポートの保育園，近所

の親しい人の助けがあって，は

じめて仕事ができている． 

自分の子どもだから，一生懸命
子育てするのは当たり前だけ

ど，自分から心開いてまわりに声をかけて助けてもらう，人に

頼るのもありだと思う． 
仕事の都合で年末子どもふたりだけで留守番させた． 

隣に人に預かってもらうと，かえって子どもが負担に思うだろ

うから，隣の友人が何かあったらすぐ対応することにして． 
自分が心開かなかったら作ることができなかった関係． 

子どもを産んではじめて大人になったような気がする． 

それは自分の命より大事なものができたこと． 

家族とのかかわり合い，地域との関係，自分の命より大事なも

のを守るためにしていかなければならないことを全部子育てか
ら学んだ． 

子どもができた時，不規則な仕事ゆえ辞めようと思ったことも

あるが，親が好きなことに打ち込んではつらつとしていた方が
子どもも元気になれると思って続けている． 

仕事と子育てで大変な時もある． 

疲れた時や先が少し見えなかった時，ちょっと立ち止まって読
んで欲しい本・・・三冊の大人の絵本を紹介します． 

「あなたのママになれたこと」，「ママの手をにぎって」，

「だいじょうぶだいじょうぶ」 

気持ちを切り替えたり落ち着かせる私にとってのリセット本み
たいなもの． 

一度読んでみて． 
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【はすのみ】 

○家で踊りの練習もしていた。学校の体育館も借りてやってい
たようだが、指導員の先生が全部やってくれました。（はすの

み・保護者） 

○練習より間違えている所もあったけど、みんな頑張ってい

た。リーダーだったので、並ばせたりするのが大変だったけ
ど、みんな徐々に並んでくれる様になったから良かった。(はす

のみ・児童） 

○学校の体育館を借りて練習しました。学校が終わったら、子
どもたちは体育館で待っているように話して、練習をした。年

明けはすべてエイサーの練習をしていました。上の学年が下の

学年に教えることもあり、みんなでできたことが良かったと思
います。学童の欠席が多い子も「エイサーは踊りたい」と踊り

の練習もしていました。（はすのみ・指導員） 

 
【南永田】 

○思いっきりおどりたいです！（児童） 

○6年生だから、最後楽しんで踊りたいです。（児童） 

○練習は保護者の人が中心になってしてくれましたが、毎回夜
に練習をしていたので、大変でした。（指導員） 

○人が多くて緊張したけど、笑顔で踊れて良かった！（子ど

も）    



 

 

【編集後記】 

ドラえもんは実は二人のお母さんでした．子育てで自分も育てられたって，本当にそうですよね．私の子どもはかなり大きくな
りましたが，未だ育てられています････orz【も】 

ライブでご意見をおきかせください！！ 
31th.yokoken@gmail.com 

研究集会の感想、ご意見など、皆様のご意見をメールでお送りください！(いただいたご意見は連協機関紙

「学童保育のなかま」で使用させていただくことがあります)まで（左のQRコードにケータイ、スマホをかざ

してをご利用ください） 

○今日の話を聞いて、地域で子育てする
大切さが伝わりました。（第1みつばち・

指導員） 

○学童に入れてなかったという話を聞い
て、こういう子育ての仕方もあるんだな

あ…と思いました。（第1みなみひまわ

り・保護者） 
○いろんな環境の中で子育てをしている

のを感じました。ダンス・エイサーはま

とまっていて、とても良かったです。低

学年・高学年のつながりも感じました。
司会の子どもも上手でした。（六浦子供

ホーム 保護者） 

○子育てに関して、忙しいくてやってい
る人には参考になったと思います。絵本

の紹介も良かったです。（保護者） 

○めったに講演会は聞きませんが、変
わったスタイルで、「こういうのもある

んだなあ」と思いました。自分は人に頼

らない、なんでもするので、ちょっと疑

問を持ちつつ、聞いていた。人に頼ると
きにどの位のお付き合いで、お願いする

のか…その辺も聞きたいと思いました。

（保護者） 
 

○同じ子育て中との事で、何か経験上の

お話を聞けたら、と思います。（保護
者） 

○子どもと接する時間が短いので、より

深く関わるにはどうしたらよいか？（保

護者） 

○初めて来場します。何も分からずに来
たけど、子育てに参考になる話が聞きた

い。（保護者） 

 

○初めてでわからないので、どういうも

のかと思い、聞きにきました。（はすの

み・保護者） 
○研究集会に参加すると、いつも暖かい

気持ちになります。元気をもらって帰り

たいです。（愛児園・指導員） 
○子育てのハウツーを学びたいです。

（愛児園・保護者） 

 
○午後は第11分科会のメンタルヘルスに

行きます。自分の学童にいる子で、どの

様に声かけしたら良いか、悩んでいる子

がいるので、色々学んで帰りたいです。
（さくらんぼ・指導員） 

○第5分科会に参加します。仕事を始めた

ばかりなので、いろいろ勉強したくて参
加しました。（保護者） 

○第5分科会に参加します。集団生活が苦

手な子どもの関わり方について、参考に
なる話が聞きたいです。（保護者） 

○第11分科会に参加します。思春期の子

どもの変化を知りたいです。その時どう

やって親は対応するか、も知りたいで
す。（保護者） 

○プレイランドに参加します。日々の保

育に役に立つことがあればいいなあ…と
思います。（指導員） 

参加者のこえ!  

基調報告 伊礼一二三(市連協会長) 学童保育をとりまく情勢 

「子ども・子育て支
援関連3法案」が議

員提案され、国で可

決・成立された。条

例化をどう作ってい
くか、みんなで考え

て頑張っていきたい

と思う。 
今日は東北からの参

加者もいる。義援金

箱を設置したので、

宜しくお願いした
い。日曜日と言う大変貴重な時間だが、今日1日宜しくお願い

します。 

ジャイアンでした！ 


